



Vista general del Puerto de Las Nieves con el muelle de Agaete al fondo.

ARCAIDIO SUAREZ

La alcaldesa advierte: «No permitiré que jueguen con el pueblo de Agaete»

A la regidora le parece una «falta de respeto» que el Gobierno canario no haya informado al Ayuntamiento de su decisión de parar la ampliación del muelle. «Que informen primero a la gente»

G. FLORIDO / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La alcaldesa de Agaete, María del Carmen Rosario, está molesta con la forma en que el Gobierno canario está gestionando sus decisiones respecto a la obra de ampliación del muelle del Puerto de las Nieves, situado en su municipio. Se queja de que el Ejecutivo regional no está contando ni con el Ayuntamiento ni con los vecinos y recuerda, para justificar sus sospechas, el «uso político» que el PSOE, que es el partido que gobierna en Canarias junto a NC, Podemos y ASG, ha hecho de este proyecto. La regidora teme que hayan vuelto a caer en esa tentación y ante esa posibilidad les lanza una advertencia. «No voy a permitir que jueguen con el pueblo de Agaete», sentenció.

Rosario (PP) volvió a quejarse ayer de que a día de hoy sigue sin saber las causas en las que el Ejecutivo canario fundamenta la propuesta que se llevará al Consejo de Gobierno de mañana jueves para aprobar la paralización de las obras de ampliación, adju-

dicadas en junio de 2018 por 44 millones de euros a la UTE que forman Sato Trabajos y Obras y Hermanos García Álamo. Es mas, añade, ni siquiera se le avisó de que esa iba a ser la decisión. «Me parece una falta de respeto entre administraciones», insiste. «No ha habido ni una llamada; si no me la han hecho es porque no quieren, mi número lo tienen».

La regidora municipal recordó que lo primero que hizo cuando se reunió por primera vez con el nuevo consejero de Obras Públicas del Gobierno, Sebastián Franquis, que tomó posesión este verano, «fue pedirle que viniera al pueblo a tratar los proyectos que estaban pendientes», entre los que estaba la ampliación del muelle, que ha suscitado una ola de protesta ciudadana, y la segunda fase de la carretera de La Aldea, el tramo de El Risco a Agaete. «Dos veces me la colocó en la agenda, dos veces la anuló; hasta la fecha», apostilla.

Así las cosas, la alcaldesa dice que no modifica un ápice la que ha sido la postura del PP en todos

«¿Por qué un año para empezar las obras?»

Sin replanteo. Franquis recordó que la obra la adjudicó el gobierno anterior en junio de 2018 y que tuvo un año para tomar una decisión y no lo hizo. «¿Por qué?». «Es la primera vez que ocurre que un gobierno adjudica una obra, pasa un año y no la pone en marcha, ni siquiera hizo el acta de replanteo». Mañana explicará por qué.

estos años. «Al contrario que el PSOE, que basta mirar para atrás para ver cómo ha ido cambiando de opinión sobre esta obra según venía la corriente, nosotros volvemos a exigir al Gobierno canario que venga a Agaete, que informe a los vecinos y que sea el pueblo el que decida». Entiende que es un tema de calado respecto al que los ciudadanos han de ser consultados. Recordó, de hecho, un acuerdo

plenario del Ayuntamiento en el último mandato instando al Gobierno a hacer un referéndum.

INFORME SOCIOECONÓMICO.

Por lo pronto, donde sí habló ayer Franquis de este proyecto fue en el Parlamento de Canarias, donde confirmó su intención de proponer la paralización del expediente. Aunque matizó que no podía dar detalles, avanzó que el informe que justifica esta decisión contempla una vertiente jurídica y económica, pero que lo que más ha pesado en la balanza ha sido la parte socioeconómica, la viabilidad de la obra al contraponer las variables coste y beneficio.

Antonio Morales, presidente del Cabildo, mostró ayer su satisfacción por el anuncio. Recordó que ya en el anterior mandato la institución adoptó acuerdos rechazando esa obra «porque no se sostenía sobre estudios económicos». Y recaló que esta oposición la incluyeron en su programa de gobierno para este mandato al considerar que «genera un enorme impacto medioambiental».

«Lesiona la confianza del empresariado»

G. F. / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

«Es una decisión política, no gubernamental, que lesiona la confianza del empresariado en las administraciones públicas». Esta es la posición que, de entrada, manifiesta Salud Gil, presidenta de la Asociación de Empresarios Constructores y Promotores de la provincia de Las Palmas, a falta, aclaró, de conocer en detalle las causas que arguye el Ejecutivo canario para tomar esta deci-

sión. «Están muy tasadas por la ley y queremos saber cuáles son; una vez las conozcamos haremos público un pronunciamiento oficial». Gil insistió en que se viven «momentos difíciles» en los que «determinadas decisiones generan desconfianza en el empresariado», y entre ellas citó esta, que no dudó en calificar de «irresponsable» en la medida en que quiebra la necesaria «certidumbre» del inversor para apostar por un territorio. Además, recuerda que

en este caso el Gobierno canario ha incumplido los plazos. «Ha estado tres años para adjudicarla, otro tanto para el acta de replanteo, y ahora anuncia que la frena cuando se han generado expectativas económicas; la adjudicataria ha podido adquirir compromisos financieros, ha podido comprar material...». Por eso, subrayó, la patronal estará al lado de la empresa afectada, «asesorándola, orientándola y defendiéndola con uñas y dientes».



María Salud Gil.

Luis Pastor y un tributo a Maathay, mañana, en el Gran Canaria Solidaria

Unas 30 organizaciones mostrarán sus proyectos en el parque San Telmo

G. F. / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

■ Talleres, charlas, la actuación del cantautor Luis Pastor y un homenaje a la bióloga y ecologista keniana, ya fallecida, Wangari Maathay, primera mujer africana en ser reconocida con el premio Nobel de la Paz, en 2004, formarán parte del programa de actividades diseñado por el Cabildo para la celebración mañana, en el parque de San Telmo, en la capital, de una nueva edición del Encuentro Gran Canaria Solidaria.

El consejero del área, Carmelo Ramírez, que presentó la iniciativa junto al presidente insular, Antonio Morales, recordó que el evento se organiza con motivo del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza y que tiene como objetivo sensibilizar sobre el drama de las desigualdades en el mundo y visibilizar también el trabajo de los colectivos y asociaciones que operan en Gran Canaria. Ramírez informó de que contará con una treintena de stands solidarios de varias ONG, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, sindicatos y algunos ayuntamientos de la isla.

El consejero subrayó que se busca promover los valores solidarios y denunciar también «un sistema económico, político, cultural y social que provoca el sufrimiento del 80% de personas en el mundo, unos 5.500 millones de personas que viven en la pobreza, la mitad de ellos en pobreza extrema». Insistió en que más de 1.000 millones de personas mueren de hambre cada año, hay más de 30 guerras provocadas para controlar los recursos estratégicos y más de 400 millones de niños sufren la esclavitud para que el mundo occidental pueda comprar los productos más baratos.

TALLERES. El encuentro, entre las 09.00 y las 22.00 horas, incluirá talleres de awale (juego ancestral africano) o de elaboración de chapas solidarias entre las 10.00 y las 14.00; la inauguración de una exposición de la Fundación Farrah (12.00); una charla sobre la transición energética en Guatemala a cargo de Eduardo José Cruz, del colectivo ecologista Madreselva, de ese país (18.00); la conferencia *Gritos y experiencias ante la pobreza*, de Moisés Matos, director y actor de teatro social (19.00); una concentración (20.00) y la actuación de Pastor (20.30).